

## Bilan de l'exposition « Paysages à +2°C »

- Caves de Chartreuse / Voiron / 6 au 25 avril 2024 -



La Communauté d'agglomération du Pays Voironnais et le Parc naturel régional de Chartreuse travaillent depuis 2022 à la mise en place d'un outil de sensibilisation au changement climatique pédagogique et prospectif.

Intitulé : «Paysages à +2°C», cet outil artistique permet de visualiser l'impact probable du changement climatique sur les paysages emblématiques du territoire.

Chaque image prospective a fait l'objet d'un travail approfondi mobilisant différents spécialistes thématiques. Les œuvres prospectives ont ensuite été réalisées par Juliette Villard, artiste et designer graphique.

Après une période d'exposition, à l'automne 2023, au Musée Mainssieux à Voiron, une nouvelle exposition a été organisée aux Caves de Chartreuse, via un programme d'animation organisé autour de plusieurs temps forts et auprès de différents publics.

L'exposition aux Caves de Chartreuse a été visitée par **750 personnes**, dont :

➔ **Scolaires** : 400 élèves et accompagnants, du CE2 à la terminale, issus des établissements de Coublevie et de Voiron. Dans le cadre de leurs programmes scolaires, ces visites ont permis aux élèves d'être sensibilisés aux effets du changement climatique. Elles ont suscité de nombreux échanges et un vif intérêt sur la transformation de leurs paysages du quotidien.

↳ *Témoignage d'une enseignante : « Je suis venue avec une classe de terminale, dans le cadre du cours d'enseignement scientifique qui cadre très bien avec le thème de l'expo. J'étais très satisfaite de l'expo, le contenu, le format, l'interaction, le thème bien adapté et personnalisé pour des élèves de la région. »*

➔ **Grand-public** : 175 personnes en visite libre et 80 personnes supplémentaires lors des visites commentées, organisées tous les mardis soirs de 17h30 à 18h30. Les visites commentées ont connu un réel succès avec notamment plus de 30 personnes sur les 2 dernières dates. Elles ont constitué de véritables espaces de discussion avec l'artiste et les experts des collectivités.

↳ *Témoignages:*

→ « Très bien imaginée ! Malheureusement... »

→ « Incroyable exposition qui nous remet beaucoup en question sur l'avenir de notre planète !!! Bravo ! »

→ « Ces projections devraient inciter les élus à anticiper l'avenir qui s'annonce triste et inquiétant. Nous sommes très attachés au vert de notre belle Chartreuse alors mettons tout en œuvre pour qu'elle ne dépérisse pas, avec ses habitants »

→ « Exposition très intéressante et nécessaire. La démarche est active et efficace pour favoriser, espérons, une prise de conscience »

→ **Professionnels** : 95 personnes (agents des collectivités et entreprises du réseau UNIRV). Divers temps forts à destination des professionnels ont rythmé l'exposition, notamment une projection-débat avec les agents de la Communauté du Pays Voironnais, une visite commentée aux membres de l'Union Interprofessionnelle des Entreprises de la région Voironnaise (UNIRV) ainsi qu'aux directeurs généraux et secrétaires de mairies du Pays Voironnais.

↘ *Témoignage d'une entreprise : « À travers des projections poignantes, l'exposition met en lumière l'impact concret du changement climatique sur nos paysages ainsi que sur des secteurs cruciaux tels que la forêt et l'agriculture. Son objectif est clair : rendre le changement climatique tangible et local, afin de susciter une discussion essentielle pour notre avenir. Cet événement nous rappelle l'urgence d'agir collectivement pour préserver notre environnement et notre patrimoine naturel »*



→ **Prochaines échéances** :

→ Déclinaison de l'exposition en format plus léger pour prêt et diffusion aux communes et établissements scolaires du territoire.

→ Exposition temporaire d'une partie des œuvres à l'office de tourisme de Charavines du 3 au 24 juin 2024.

→ Exposition temporaire au Musée Archéologique du Lac de Paladru - Salle Ernest, du 5 juillet au 1<sup>er</sup> septembre 2024.

→ Exposition temporaire dans le Hall du Grand Angle à l'automne 2024.